

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan wawancara kepada sumber terkait yang didapatkan pada bab-bab sebelumnya tentang praktik jurnalisme warga dalam akun media sosial Radio Andika FM dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Dalam kegiatan jurnalisme nya Radio Andika FM menerapkan jurnalisme online yaitu praktik jurnalisme yang menggunakan beragam format media untuk menyusun isi liputan yang memungkinkan terjadinya interaksi dengan audiens dan menghubungkan berbagai elemen berita dengan sumber – sumber online lainnya. Selain menerapkan jurnalisme online Radio Andika juga menerapkan jurnalisme warga atau *citizen journalism* kegiatan ini melibatkan masyarakat untuk aktif dalam mencari berita untuk nantinya beritanya akan disampaikan kepada gatekeeper yang akan dikelola dengan menerapkan kaidah jurnalistik dan 5W+1H, berita yang telah dikelola akan di tayangkan pada halaman *facebook* Ag243. Dengan masuknya beraneka ragam laporan setiap harinya terdapat berbagai cara dari pihak Radio Andika untuk memvalidasi setiap laporan berita dari masyarakat seperti di validasi ke dinas terkait jika laporan dari masyarakat membutuhkan instansi terkait, yang kedua dengan dilemparkan lagi kepada masyarakat apakah laporan tersebut benar adanya atau tidak seperti contoh laporan *traffic light*.
2. Motif masyarakat mengirimkan laporan ke Radio Andika FM sangat beragam yaitu karena Radio Andika cenderung lebih dekat kepada masyarakat, adanya hubungan yang baik antara media dan masyarakat membuat masyarakat lebih percaya mengirim laporan dan aduan kepada media, alasan yang kedua adalah

prosedur pengiriman laporan sangat mudah untuk masyarakat, alasan ketiga yaitu dengan akurasi berita yang tinggi membuat radio Andika FM menjadi media yang kredibel oleh sebab itu masyarakat lebih memilih mengirimkan informasi dan adun ke radio Andika FM.

B. Saran

Berkaitan dengan praktik jurnalisme warga yang terjadi pada Radio Andika FM peneliti dapat memberikan beberapa saran sebagai bahan pertimbangan atau evaluasi ke depannya guna peningkatan pelayanan yang selanjutnya juga dapat dijadikan objek penelitian lagi oleh peneliti mendatang.

Saran tersebut yaitu :

1. Bagi Radio Andika FM

Saran dari peneliti kepada Radio Andika FM, sebaiknya memberikan *filterisasi* pada kolom komentar halaman *facebook* Radio Andika atau menghapus komentar yang bernilai negatif agar komentar – komentar yang informatif tidak tertutup dengan komentar *spam* yang bernilai negatif.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang merupakan mahasiswa program studi Komunikasi Penyiaran Islam atau yang lainnya, sebaiknya lebih berani mengambil data dari lapangan. Serta tidak lupa menyiapkan bahan kajian teoritis yang matang sebagai bekal penelitian,